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Быть депутатом – не самоцель  
 
    Депутат городского маслихата, заместитель председателя правления – 
ректор НАО «Казахский агротехнический университет имени С. 
Сейфуллина Айтжан АБДЫРОВ более 40 лет живет в столице и не 
понаслышке знает основные проблемы горожан. Айтжан 
Мухамеджанович, расскажите, почему вы связали свою деятельность с 
депутатской должностью в маслихате. Что для вас значит быть 
депутатом? 
– Во-первых это не должность, а больше общественная нагрузка. Я живу в 
нашем городе более 40 лет, с тех пор, как в 1979 году стал студентом тогда 
еще Целиноградского сельскохозяйственного института. Проблемы людей, 
проживающих на окраинах города, особенно в Сарыаркинском районе, я 
знаю не понаслышке. Поэтому мне небезразлично развитие нашего города, 
улучшение качества жизни наших жителей. Будучи депутатом городского 
маслихата, можно влиять на принятие важных решений городским акиматом, 
отдельными государственными органами. Это бюджет города, вопросы 
сферы образования и культуры, молодежной политики и другое. Одна из 
основных форм работы депутата – общение с избирателями, понимание 
проблем, поиск путей их решения. К тому же, являясь председателем 
первичной партийной организации партии Amanat, для меня важное значение 
имеет и представление ее интересов, так как все они нацелены на улучшение 
благосостояния каждого гражданина. Быть депутатом – это не самоцель. 
Многие думают, что депутатство дает какие-то личные привилегии. Нет, это 
больше общественная деятельность, с определенной мерой ответственности 
перед жителями. Каждый депутат должен иметь опыт работы с людьми. 
Уметь выслушать проблемы каждого, кто обращается к тебе. Ведь люди 
приходят не только решить свои собственные проблемы, но и с интересными 
предложениями, инициативами по отдельным вопросам. У нас в городе очень 
много неравнодушных людей к проблемам города, которые хотят улучшить 
качество предоставляемых госуслуг, решить вопросы благоустройства и так 
далее. 
Я, как депутат, вхожу в состав комиссии по вопросам социально-культурного 
развития города. Имею большой опыт работы в системе образования, более 
40 лет, являюсь заместителем председателя правления по академическим 
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вопросам – ректором Казахского агротехнического университета имени С. 
Сейфуллина. Это помогает мне в работе депутата. За мной стоит огромный 
коллектив преподавателей, сотрудников и студентов нашего университета, 
которые являются жителями нашей столицы. Мы на месте решаем для своего 
коллектива многие социальные вопросы. К примеру, все сотрудники 
обеспечены бесплатным медицинским обслуживанием в лучших клиниках 
города, в том числе в больнице Управления делами Президента. Ежегодно до 
200 человек проходит курортно-санаторное лечение. Примеров немало. 
Много внимания уделяется социальным вопросам студентов, ведь основной 
контингент – это сельские ребята. 
– Какие топ-вопросы вы можете выделить, которые были озвучены 
жителями города? 
– Вопросы совершенно разные. Некоторые из них относятся к работе 
городских властей, часть носит индивидуальный характер. Каждый из 
вопросов требует своего ответа и решения. К часто задаваемым можно 
отнести вопросы обеспечения жильем, газификации, качества дорог, системы 
образования и так далее. Много и частных вопросов: помощь в 
трудоустройстве, оказание консультационной помощи для открытия своего 
бизнеса, как подать документы на очередь на жилье и многие другие. Много 
людей, которые просят оказать материальную помощь. Проблемы людей, 
столкнувшихся со сложной жизненной ситуацией, стараемся решать в 
первую очередь. Ведь прежде всего это моральное, духовное состояние 
людей, которое зависит от множества факторов. Для меня важным является 
удовлетворенность людей при решении их частных вопросов. Поэтому все 
депутатские запросы нужно держать на контроле и давать ответы по их 
решению. 
– Помимо благодарности, есть и критика в адрес депутатов. Как вы к 
ней относитесь? 
– Это нормально. Идеальных людей, наверное, не бывает. К тому же и 
восприятие людей к работе депутата тоже разное. Критика помогает 
развиваться самому и каждый раз корректировать свою деятельность, в 
частности, как депутата городского маслихата. 
– Если говорить в целом о развитии города сегодня, какие, на ваш 
взгляд, стоят главные задачи? 
– Считаю, что все должно начинаться с распределения бюджета города. В 
первую очередь нужно решать проблемы так называемых окраин города. В 
принципе, окраин не должно быть. Все мы проживаем на территории одного 
города, поэтому все районы столицы должны быть равноценными и 
равноправными как по развитию инфраструктуры, так и по качеству жизни. 



Для жителей каждой, отдельно взятой территории города должны быть 
созданы все условия для проживания, учебы и медицинского обслуживания, 
занятий спортом, творчеством, и все это должно быть рядом с домом, в 
шаговой доступности. 
Могу сказать, что активность наших депутатов под руководством секретаря 
маслихата города Ерлана КАНАЛИМОВА очень высокая. К каждому 
вопросу, которые рассматриваются на сессиях маслихата, депутаты подходят 
ответственно, предварительно изучают, делают запросы в госорганы, сами 
посещают объекты, встречаются с работниками отдельных организаций, 
изучают мнение жителей и так далее. 
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